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女足暂时告别超级联赛，但困难总是暂时的

山山东东足足球球的的春春天天终终会会来来临临

本报记者 李志刚

唐晓程下一步听领导安排

岁数稍微大一点的球迷，都对唐
晓程非常熟悉，职业联赛初期，泰山队
锋线上“一高一快”威风八面，这“一
快”指的就是“快马”唐晓程。目前，唐
晓程的正式身份是鲁能足校的梯队教
练，他前来执教山东女足，属于山东省
足协向鲁能体育“借调”。下一步怎么
办，继续留在女足还是返回鲁能足校？
因为眼睛大，被大家昵称为“眼子哥”
的唐晓程，还是像球员时期一样快人
快语，“这个事，我肯定听领导安排，只
要是为山东足球出力，在哪里我都没
有问题。”

“自从我接手女足之后，感觉这支
球队还是有进步的。”唐晓程努力将自
己多年对足球的感悟，以及执教积累
的经验，尽量又快又好地传授给女足
队员，可惜的是，给他的时间太短了。
天津全运会之后，唐晓程接手队伍，总
共带队打了三场比赛，结果分别是惜
败给上海、战平长春以及踢平了河北
华夏幸福，“一场比一场踢得好，球队
是在正确的道路上前进，最可惜的就
是最后这一场，咱们掌握着主动，机会
要比对手多不少，却没能拿下来，真的
是很遗憾。借用大家常说的一句话，这
就是足球吧，酸甜苦辣，各种滋味都
有！”

加快推进职业化进程

“说实话，我真的认为，咱们最
后一场比赛完全应该拿下河北华夏
女足的。”10月8日，山东省体育局足
管中心主任魏淑波在接受记者采访
时这样说。他表示，一方面女足姑娘
们需要鼓励；另一方面暴露出来的
不足也不应该忽视，“我主要想说两

点：一是咱们的队伍必胜的信念还
是差一点，精神方面有待锤炼；二是
机会那么多，把握能力比较差，这反
映出来的还是基本功差这个问题，
这对于咱们今后的选才、训练、带队
都提出了新的要求。”

根据工作计划，昆明集训的时候，
这一支由唐晓程带领的“大女足”将与
姜勇带领的山东“小女足”合并，重新
组成一支队伍，更小一点的、此前在省
体校训练的2003、2004年龄段的小姑
娘们，将组成新一届的山东“小女足”。
为了帮助后备梯队更快成长，前段时
间姜勇率队征战天津全运会之时，山
东省足协还特意安排2005、2006年龄
段的女足小丫，到天津集训并现场观
战，赛后还让她们每个人都写了观战
的感受。

2015赛季，山东女足还是“三冠
王”，今年怎么就降了级？不少球迷有
这样的疑问。事实上呢，具体事情需要
具体分析，2015赛季，山东女足获得的
是女甲联赛冠军、全国女足锦标赛冠
军、女足超霸杯冠军“三冠王”，现在征
战的则是女超联赛。还有一点，2015
年，山东省足协“眼疾手快”，引进了吴
海燕、李影两名国脚级球员，快速增强
了本队的实力，而且“身在暗处”，没有
引起其他对手的足够重视；如今呢，一
些女超的队伍都已经引进了外援，还
有了稳定的企业赞助，队伍的士气有
了显著提升。

魏淑波表示，目前山东女足的梯
队建设、训练生活保障都没有太大问
题，“但是我们总是要跟人家那些在职
业化道路上走得更好的女足队伍比
吧。”目前，山东女足得到了山东体彩
的一部分支持，但在职业化推进方面，
从全国来看，还是落在了后头。魏淑波
说，山东女足一定要顺应中国足协加
快推进职业化的趋势和潮流，争取更
多企业的支持，在这个基础上才能得
到真正的进步、提高和飞跃。

合理布局赢得未来

“山东女足明年的目标，是不是杀
回女超？”面对这个问题，魏淑波说那
是肯定的，“竞技体育，就是要争第一。
当然，一下子要求提升太快，不是很现
实，但总是要一步一步往前走，要往好
的方向努力。只要我们走的路是对的，
那么早晚我们会有收获的那一天。”

不仅是女足，整个山东足球界，近
几年一直在提前布局，扎实工作。9月
30日,在中国足协业余联赛总决赛四
分之一决赛次回合较量中,淄博星期
天队主场1:0战胜拉萨城投队。双方首
回合战成0:0,凭借这场胜利,淄博星期
天队淘汰对手,闯入四强。根据中国足
协的中乙联赛扩军计划,本赛季业余
联赛的四强将直接升入中乙,淄博星
期天队因此成为继山东鲁能、青岛黄
海制药、青岛中能后,山东的第四支职
业足球队,也是世界足球起源地淄博
历史上的首支职业队。几天后，第二届

“起源地杯”足球赛将在淄博举行。受
到淄博的鼓舞和山东整体足球氛围的
感召，滨州也将进一步加大投入，今后
几年很有可能诞生一支职业队。业余
联赛方面，鲁超联赛下一步酝酿与各
市业余联赛紧密对接，争取实现“一体
化”运营。国家足球学院（日照校区）的
正式招生，将进一步提升山东在全国
足球版图中的比重。与此同时，山东省
足协花大力气，加强对教练员、裁判员
的培训工作，得到中国足协名宿团的
一致好评……

“不仅是女足，整个山东足球都还
有很多工作要做。发展的道路，有时是
曲折的，但我们坚信，前途是光明的。
与国内一些先进的省市相比，我们还
有差距，这就意味着我们一定要更加
努力，要付出更多，才能快一点缩小差
距，一步步赶上去，把工作做踏实、做
好。”魏淑波最后这样说。

济济南南市市童童心心杯杯
小小篮篮球球赛赛举举行行

10月7日，由山东火牛体育文化有限
公司主办的“小篮球·大梦想”济南市第一
届“康妆大道·童心杯”小篮球赛于山东大
学趵突泉校区体育馆正式拉开帷幕。

济南市经五路小学、济南市纬二路小
学、济南市舜耕小学、山大二附小、济南市
泉景中学小学部、山东省实验小学等19支
参赛球队，280名参赛选手积极参与其中，
展现出了对体育不凡的热情。

本次比赛是针对少年儿童的专业篮
球赛事，既响应了国家体育政策的号召，
又是一个益于少年儿童身心健康的活
动，在为孩子们提供机会丰富篮球生活
的同时，还推动了少年儿童的体育文化
发展。 （小明）

全全国国健健身身秧秧歌歌交交流流活活动动
枣枣庄庄迎迎盛盛会会

近日，第三届全国老年人体育健身
大会健身秧歌交流活动在枣庄市体育馆
举行，来自全国35支代表队、1000余名
运动员在为期两天的活动中进行了健身
秧歌自选套路和规定套路的交流。

（冯万里）

武武术术亚亚青青赛赛
山山东东小小将将获获22金金

日前，第九届亚洲青少年武术锦标
赛在韩国龟尾市落下帷幕，由山东省武
术院选派的两名小将赵孝鲁、安增宝分
别获得散打男子48公斤级和套路男子
刀术冠军。

全全国国体体育育文文化化
体体育育旅旅游游博博览览会会举举行行

9月23日-25日，2017中国体育文
化·体育旅游博览会在内蒙古包头市举
行。博览会上日照“海滨山岳行”获得了

“2017中国体育旅游十佳精品项目”，泰
山国际马拉松赛获得了“2017中国体育
旅游精品赛事”，淄博蹴鞠小镇获得了

“2017中国体育旅游精品项目”。山东省
体育局获得了“优秀组织奖”。（魏巍）

千千乡乡乒乒乓乓球球总总决决赛赛
酣酣战战桓桓台台

9月26日，山东省第九届千乡乒乓
球总决赛在桓台县落下帷幕，来自全省
17市的138人参赛。千乡乒乓球赛事与
百县篮球、万人象棋构成的“百千万”系
列赛已经成为我省全民健身的重要品牌
之一。 （张军）

济济南南市市趣趣味味铁铁人人三三项项
年年度度总总决决赛赛启启幕幕

10月7日，由济南市体育局主办，济
南市全民健身中心和槐荫区体育局承
办，济南市社会体育指导员协会协办的
济南市第三届“运动达人”趣味铁人三项
年度总决赛在济南市全民健身中心槐荫
游泳馆开赛。

据悉，此次活动以公益、全民参与，
科学引导、务求实效，发扬传统、创新特
色为原则，将活动与全年性、日常性健身
活动相结合，比赛分为个人趣味铁人三
项和团体趣味铁人三项，参赛人数达到
300余人。参赛选手在600米室内游泳、
5000米场内自行车和1500米健步跑三
个项目中展开角逐，最终按总成绩决出
名次。

10月8日中午，
山东女足主帅唐晓
程，给全队开了一个
总结会，会后全队放
假，等到再集中的时
候，应该就是昆明集
训了。一天之前的10
月7日，山东女足在
2017女超最后一轮
比赛中，主场战平了
河北华夏幸福女足，
最终位列 8 支女超
队伍的最后一名，遗
憾地直接降级，明年
又要从女甲联赛开
始踢起……

山东女足虽然降级，但山东足球的整体布局更加合理化。 本报记者 王鸿光 摄

体育大看台
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